

Son sacerdoce l'élève si haut que pour le bien — ou hélas ! pour le mal, s'il est infidèle — il entraîne toujours. Les exemples qui viennent de haut ne peuvent pas ne pas être puissants.

Est-il venu deux mille prêtres au congrès ? Nous ne le croyons pas. Et pourtant, au soir de la séance d'ouverture à Notre-Dame et à l'heure d'adoration du jeudi soir chez les Pères de la rue Mont-Royal, le spectacle de ces centaines et de ces centaines de prêtres était bien imposant. Toute la grande nef à Notre-Dame était remplie presque exclusivement de prêtres et de religieux. Du haut des galeries, cette masse de curés et de moines faisait l'impression d'une grande force, d'une force bien vivante. Étaient-ils, n'étaient-ils pas deux mille ? Nous n'en savons trop rien. Nous connaissons des gens très bien placés qui auraient volontiers majoré ce chiffre.

C'est comme pour le nombre des assistants à la messe en plein air, le mercredi, 14 juillet, au pied du Mont-Royal. Combien étions-nous, là, autour de cet autel où le vénérable cardinal de Québec officiait, par un temps splendide, trop beau même, sous un ciel de feu, dans un cadre si varié et devant une nature si riche ? Les journaux ont dit vingt-cinq mille. Nous avons posé la question à plus de vingt personnes. Le premier que nous avons interrogé — un officier de nos gardes municipaux, habitué aux foules — nous a répondu cinquante mille. Un autre a prononcé quarante mille. D'autres plus, d'autres moins. Pas moins de trente mille et pas plus de quarante, nous a affirmé un dernier témoin. Tenons-nous en là. Ce qui est certain, c'est qu'il y avait une belle foule et que le soleil chauffait dur. Ce fut très beau, très imposant et très significatif aussi.

Pas moins de vingt-quatre évêques ont pris part aux délibérations du congrès. Sur seize rapports présentés, huit l'ont été par des évêques. Ce détail souligne l'importance qu'on doit attacher aux travaux de ce congrès national canadien. Le

peuple des fidèles a part dans l'oeuvre dans l'acte de la prière et à la messe le mercredi soir, dans toute l'heure sainte, et j'ai la communion général

Comme il nous faut contenterons de participation de Mgr l'archevêque cardinal Bégin, la messe ne sera que pour le curé Labelle, à Notre-Dame du congrès.

Pour nous, les participants du congrès, avec l'ouverture à Notre-Dame du Mont-Royal, chez Mgr Gauthier, chez nous n'y insistons pas même de cette substance nos pages de la semaine

Et puis, disions-nous en plein air, quelles heures vécues ! Quand, dans les discours sacrés, l'impression se mit en marche le cardinal qui porta le prêtre, de ce millier de prière de l'acte de ce jour, oui, ce fut vraiment têtes le souffle de I